
市政報告会開催報告書 

焼津市議会議長 様 
議員氏名 藤岡 雅哉  

令和 7 年 2 月 1 日に市政報告会を開催しましたので、概要について報告いたします。 

開催日 開催場所 参加された市民 アンケート回収 

令和 7年 2月 1日 小川東公会堂 16 人 16 

令和 7年 2月 1日 小川地域交流センター 15 人 15 
 市政報告会の告知方法 

後援会郵送（360）新聞折込（小川地区中心 6,100 戸）小川地区サロンなどで配布（約 200） 

SNS 配信（Instagram・Facebook・X・Threads） 

 参加状況・アンケート結果 

1. 参加者 性別と年代

 
男性：13 名（42％）女性 18 名（58%％）70 歳代以上 20 名（64.5％） 

今回は以前に増して年齢層が高かった。市議会議員の活動に関心を寄せていただくのは 

高齢者が多いのだと想定される。地域への案内の傾向から女性の高齢者が多い。 

2. 参加のきっかけ 

 
 今回はポスティングをやめ新聞折込をメインとし、広告の少ない日を選んで依頼したところ、 

8 名の参加があり、いずれも始めて参加された方で、大きな効果があった。 

3. 市政報告（前半）のわかりやすさ

 

 分かりやすいとの評価もあるが、普通もあるためさらに改善を検討する。 



4. 質問や意見交換（後半）について 

 
 普通が 20 名（64.5%）あり、発言しない方も一定数ある。会の冒頭に後半の意見交換テーマを 

 あらかじめ示し、メモを取るなど準備をお願いしたが、テーマそのものもご意見が出にくかった 

 可能性もあり、次回はテーマの選定や伝え方を工夫したい。 

5. 「やいづの今とこれからを語る会」の満足度 

 

 不満足が 1 名。理由を書いていただけなかったため分析ができないが、午前中、プロジェクタ 

投影画面が見づらかったこと、意見交換の際、一部の方のみが発言し、聞いている方がおおい 

ことも要因かもしれない。次回は進行に配慮してみる。 

 

 アンケート結果コメント 

 市政報告会のわかりやすさについて 

説明は午前、午後ともプロジェクタ投影で行った。ただし午前中は準備したプロジェクタが 

暗く、見えづらかった。 

 活動結果が盛りだくさんで時間内だと駆け足な感じがしました。 

 説明は聞きとり良く、よく分かりました。 

 議員さんの行動等の問題？をあきらかにされた話を聞いて安心しました。 

 国会でも補正予算、補正予算と言われていたが、本日の藤岡さんの説明で分かりました。 

 最初に当日の報告会進行の流れの説明はいいですね。 前回のように市政報告会のチラシに

沿っての説明でなかったことも 聞く側のストレスが軽減されます。議会（2 元代表制の説

明）は必要ないと思います。 

 

 質問や意見交換（後半）について 

 年配の方が意見をおっしゃっていて、私自身、市政に対し無関心でいたことが恥ずかしく思

いました。 

 意見を取り入れてくれるだけのスタンスが感じられて良かった。 

 活発に意見を出される方々がいらして色んな視点があることを知れて勉強になりました。 



 自分が思っていた事、ヘルメットの件など話すことが出来良かったです。 

 知らない事柄の質問が多く大変勉強になりました。 

 時間が足りません、なんとなく盛り上がってきた時に時間が来てしまったという感じです。 

 

 全体を通してお感じになったこと、今後の改善点 

 また参加したいと思います。 

 とてもわかりやすい説明でした。もっとたくさんの市民に聞いてもらえる様にしていけたら

と思います。他の議員さんと共同でやっても良いのかと。 

 市政報告会を開催くださりありがとうございます。とても有意義でした。 

 私はスマホ、ラインもやらないので前回藤岡さんの市議会レポートで政務活動費 30 万円の

内訳表記してくれて真摯な人だと感じました。 

 新しいことを知ることができました。 

 「やいづの今とこれからを語る会」 もう少し身近に感じるタイトルがいいですね。 やいづ

の今とこれからを語る会には 40 分は短すぎます。 

 

 地域や焼津についてのご質問、ご意見、課題など 

 さかなセンター等のランドマークを整備したいですね 

 魅力ある焼津をもっとアピールできる様に観光課に頑張ってほしい、クーポンはすごい良い

と思います。 

 投票率の低さの原因について 関心の低さが原因なのか、高齢のため投票に行くことが困難

なことが原因なのか？不在者投票は増加しているのか？気になってます。 

 政治は生活 

 市民がもっと焼津を好きになって欲しいですね。 

 焼津市だけでももっと子供支援などできないでしょうか？焼津市で年金生活者の支援など

できないでしょうか？ 

 焼津市立病院へもっと楽に行かれる様になったらいいと思います。 

 高草山の満観峰のハイキングコースの途中にトイレを設置してほしい。手前のお寺のところ

にしかないので。 

 昨年暮れから年明けにかけ焼津市内で交通死亡事故がきわだつようになりました。私も車に

乗りますが、自転車に乗る機会がむしろ多いです。そこで藤枝市、三島市の様に当市でも

ヘルメットの補助をして頂けると助かるのです。今着用率が当市は低く、補助して下され

ば上がると思います。 

 市議会議員の方の今日のような会に、今まで参加した事がなかったので一度参加してお話を

聞きたかった。 

 議会の仕組みより、藤岡さんが議会のスケジュールの中でどういうことをしていたのか？分

厚い議案（予算書ですか？）を渡されたときからどういったチェックをしているのか。す

べてを精査できないので、数字のどういうポイントを注視するのか。藤岡さん自身につい

てもっとお聞きしたかったです。 

 

 

 



 後半の意見交換コーナーで寄せられた声 

 焼津の漁港は過去に外国船の寄港を断ったために冷凍マグロは清水に水揚げされ、焼津で加

工される。焼津市も船を増やしたり外国船を寄港させて水揚げを増やすべき。 

 航空自衛隊静浜基地の固定資産税は焼津市に入っているのか確認してほしい。そうすれば税

収が増え、市民の負担が軽減される。 

 ふるさと納税が増えるのは良いが、どこにどのように使われているのか、分かりやすく説明

してほしい。 

 就労的活動支援が広く認知され、成果を上げるよう活動してほしい。 

 路線バスの停留所にはベンチが無い。高齢者がバス停で待っていて、ベンチが無いために少

し離れた場所にあるベンチでバスを待ち、バスが来て慌てたため転んでしまった場面を見

た。静鉄ジャストラインに聞いたら、市に相談してほしいとの事だった。停留所にベンチ

を設置してほしい。 

 市民意見箱に文書で３つの質問をした。回答があったものと無かったものあり、確認してほ

しい。（後日 3 つとも回答されていたことを調査し、相談者に報告済） 

 外国人に生活保護を支給する事に反対。2014 年には最高裁判所において生活保護は日本人

に向けたものとの判決がある。自治体が従っているのは昭和 29 年の厚生省からの通達に寄

っており、時代の変化にも対応していない。（令和 6 年 6 月議会一般質問対象 24 世帯） 

 市民意見箱の内容を焼津市からの回答をあわせて公開してほしい。 

 

総括 

 合計参加者が 31 名であり、できれば倍の 60 名を目指したい。 

 案内が後援会、新聞折込、高齢者の居場所での配布などなので、参加者の割合が高齢者に偏る

傾向があるが、SNS などでも呼びかけており、働く世代や若者の参加も促したい。以前から日

中のみの開催だが、若い方向けに夜間開催も検討してみる。 

 画面投影した説明は、なるべく文字ばかりにしないで見やすさを研究しているが、どうしても

文字が多くなってしまう。今後も更に分かりやすくする工夫を重ねる。 

 先回からは、市民の方があまり目にすることのない議会のできごとなどを紹介するようにして

おり、参加者からは知らないことが聞けたと評価いただく声が多く、継続していく。 

 意見交換に関しては満足度、ご意見からもテーマや進行を再検討する必要を感じる。 

 意見交換、アンケートで市民の意見を確認することができるため、今後も定期的な開催を行っ

ていく。 

＊上記に書ききれない場合は、適宜別紙を添付してください。 

＊参考資料等がある場合は、添付してください。 


